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Nachtragshaushalt „Jetzt“ Vorlage 095/2025 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Langhard, 

Zur Vorlage 095/2025 stellt die FDP Fraktion im Rat folgenden Antrag: 

Die Verwaltung wir aufgefordert,   dem Rat für 2025 einen Nachtragshaushaltsplan zur Entscheidung 

vorzulegen. 

Begründung: 

Der Nachtragshaushalt ist zwingend geboten, politisch und rechtlich. Der Controllingbericht sieht zum 

31.3.2025 eine weitere negative Abweichung von 5,9 Millionen Euro vor. Insgesamt beträgt das Defizit 

21,7 Millionen Euro. Die Verwaltung sieht zwar Verbesserungen bei Rückstellungen zur Betrieblichen 

Altersversorgung, allerdings wird das Jahresergebnis durch den Verkauf der Grundstücke GHS und altes 

Rathaus unter Buchwert im Jahr 2025 um etwa 2,7 Millionen Euro verschlechtert. Es ist also ein 

defizitäres Jahresergebnis von 25 Millionen Euro  zu erwarten, die Wesentlichkeitsgrenze ist 

überschritten. 
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Das OVG Münster (15 A 876/11) weist zu Recht darauf hin, dass gerade vor einer Kommunalwahl der 

Bürger ein klares Bild von der Haushaltslage und deren Auswirkungen haben müsse. Auch ohne den 

Fehlbetrag hat die Verwaltung für 26 eine Grundsteueranhebung von ca. 30 % vorgesehen. Das neue 

Haushaltsdefizit wird zu zusätzlichen Belastungen und Einsparungen führen müssen.  

 

Da hierüber eine öffentliche Diskussion erforderlich ist, sind ggf. auch Sondertermine des Rates noch 

vorzusehen. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Michael Schwunk                                                

Fraktionsvorsitzender                                         

 


